

# El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Suscripción.—En la Península: Un mes, 1'50 ptas. — Tres meses, 4'50 id.—En el Extranjero: Tres meses, 10 id.—Número suelto, 0'10 cts.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.

Condiciones.—El pago se hará siempre adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre.

Redacción y Administración, Mayor, 24.

La correspondencia al Administrador

## De interés local

### Subsistencias

Las órdenes de la alcaldía disponiendo que se recojan diariamente muestras de sustancias alimenticias en los establecimientos que las expenden, comienzan á dar sus resultados el laboratorio químico municipal se encuentra completamente atestado de dichas muestras y apenas si el personal afecto á este servicio puede dar abasto para analizar todas las que existen.

Nos parece excelente esta medida, como todas aquellas que redundan en beneficio del vecindario, pero en el cumplimiento de la misma notamos una deficiencia de gran peso, que convendría subsanar para que la policía de subsistencias resultara completa.

Hasta la presente, todos los alimentos sólidos y líquidos que se han analizado, pertenecen á establecimientos que están enclavados en el casco de la ciudad, pero la visita inspectora deja en el más completo desamparo á los barrios extramuros sin que hasta la presente nadie se haya preocupado de hacer extensiva á éstos sus beneficiosos efectos.

No es sólo en Cartagena donde se adulteran y falsifican los artículos de primera necesidad, también en los barrios y diputaciones rurales, se infringen las leyes sanitarias en este sentido, quizá más que en la ciudad, puesto que los comerciantes de mala fé están seguros de que obran casi con absoluta impunidad. Por eso nosotros entendemos que las órdenes de la Alcaldía deben extenderse fuera del radio de la población, y los encargados de tan importante servicio no deben limitar su acción á los establecimientos que están dentro de nuestro recinto.

Obrar de otra manera será establecer una preferencia que no debe existir.

### Los tranvías Eléctricos

En vista de las continuadas quejas de los periódicos y de las que á diario se reciben en la Alcaldía de mu-

chos vecinos, sobre los abusos que viene cometiendo la empresa del tranvía eléctrico de esta ciudad, el señor Alcalde ha oficiado nuevamente al Director Gerente de la Sociedad del tranvía, interesándole ordene á sus empleados que la velocidad en la marcha de los coches sea la que determina el artículo 121 del Reglamento vigente.

También ordena el señor Alcalde que para evitar desgracias ordene que en los trayectos comprendidos entre las calles Honda, San Francisco y Plaza de San Gervás, sea menor la velocidad de los coches que la determinada.

¿Cumplirá estas órdenes la empresa?

### Teatro Principal

La compañía cómica No-ro-Castilla que con gran aceptación viene actuando en este elegante coliseo, obtuvo anoche un verdadero éxito en la representación de la bonita comedia del señor Vital Aza, denominada «La P. aviciana».

En su interpretación fueron ovacionados la señorita Xfrá y el señor Castilla que desempeñaron sus papeles á las mil maravillas.

Los demás artistas que tomaron parte en dicha obra, fueron también muy aplaudidos.

El juguete cómico titulado «Los Monigotes» fué ejecutado admirablemente por las señoras Mía y Montalt, y el Sr. Torres.

### Trenes especiales

Con motivo de las fiestas de Semana Santa en Murcia, la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. y A. pondrá en circulación un tren especial de regreso de viajeros cada uno de los días 27 y 29 de los corrientes, que saldrá de Murcia á las 30,45 para llegar á Cartagena á las 23,25, cuyos trenes sustituyen al de mercancías con viajeros número 170 que no circulará en dichos días 27 y 29 entre Murcia y Cartagena.

Así mismo, si la afluencia de viajeros lo hiciera necesario, se formará los repetidos días 27 y 29 otro tren especial que saldrá á las 21,40 de Murcia para llegar á Cartagena á las 0,20 de los respectivos días siguientes.

También se llevará á efecto otro tren especial de regreso de viajeros, el día 31, actual que saldrá de Murcia á las 20'20 para llegar á Madrid á

las 13'30 del siguiente día primero de Abril.

### ADUANA DE CARTAGENA

#### RENTA DEL ALCOHOL

#### AVISO

En los almacenes de esta Aduana, á las once horas del día 28 del actual, tendrá lugar la venta en pública subasta de los géneros siguientes, procedentes de aprehensión:

Lote 1.º del Expediente núm. 30,908	Plas.
Ciento cincuenta y seis litros de aguardiente anisado impuro de 48º. Litro 0'30 . . . . .	46'80
Quinientos litros de aguardiente anisado impuro, de 43º á 0,25 litro . . . . .	125'00
Ciento cuarenta y tres kilogramos pipería armada, en vase de lo anterior á 0'10 el kilo . . . . .	14'30
<b>Total . . . . .</b>	<b>186'10</b>

Importa este lote, ciento ochenta y seis pesetas, diez céntimos.

Lote 2.º del Expediente núm. 30,908	Plas.
Cuatrocientos treinta litros de aguardiente anisado impuro de 33º. Litro 0'25 ptas. . . . .	107'50
Ciento diez litros de aguardiente anisado impuro de 48'50º á 0'30 litro. . . . .	33'00
Ciento cincuenta y tres kilogramos pipería armada, en vase de lo anterior, á 0'10 kilo. . . . .	15'30
<b>Total . . . . .</b>	<b>155'80</b>

Importa este lote, ciento cincuenta y cinco pesetas ochenta céntimos.

#### ADVERTENCIA

Se advierte al público, que el rematante, queda obligado al pago del impuesto por transmisión de dominio. Cartagena 8 Marzo 1910.—E: Administrador, Enrique Ruiz.

#### NOTAS ALEGRES

### Actualidades

La cuaresma, va como quien dice de capa caída, y con agigantados pasos se aproxima la Semana Grande, fin de este período de abstinencia

cial y ayuno y lapso de tiempo en que la Iglesia conmemora las más culminantes escenas de la pasión y muerte del Mártir del Gólgota.

A medida que la semana santa se aproxima aumenta el entusiasmo procesionista y á estas horas, se están ya preparando las tónicas de diversos colores que han de vestir los nazarenos del Miércoles y Viernes Santo.

Ni la política con sus incompatibles combinaciones, ni la crisis monetaria que atravesamos, ni las enfermedades que reinan, preocupan á los cofrades morados y encarnados pues estos no tienen hoy más Rey ni Roque como suele decirse, que sus tirones, sus judíos y sus capirotos.

Que se luzcan ambas cofradías, es lo que yo deseo, y mucho más que el tiempo contribuya con su esplendor á la realización de tan solemnes y populares actos religiosos.

Y tras las alegres notas de las marchas de judíos y granaderos, tras de las inspiradas composiciones musicales que en tronos y tercios ejecutarán orquestas y bandas, tras de la acompañada marcha del séquito de penitentes, granaderos, hebreos y soldados romanos, tras de la impresión que en propios y extraños causa siempre la presentación de los pasos, vendrá el toque de Aleluya, y con él la lluvia obligada de pucheros y trastes inservibles, después, después comenzará la temporada oficial taurina y el principio de los revolcones y destroz de paletillas de diestros.

La temporada de nuestro circo taurino no se presenta mal, pues el domingo de Resurrección, según ya hemos anunciado, se celebrará una novillada de las llamadas de «opositos» en la que se lidiarán ocho toros de una acreditada dehesa que serán estoqueados por los valientes espadas novilleros, Pacomio Peribáñez, «Panteret», Cortijano, y Conejito III.

¡Vaya un cartelito!

#### OTEMA

### La sinfónica de Madrid

En la prensa de Madrid hemos leído que la orquesta sinfónica de Madrid que dirige el maestro Arbós hará una excursión por provincias

esta primavera, incluyendo ésta y á Cartagena en el itinerario.

Ya «El Porvenir» dió la noticia para satisfacción de los aficionados á la buena música y al mismo tiempo hacia la petición de que en el programa de esta ciudad, se incluyera la «suite» para gran orquesta «Aires Murcianos» del maestro Pérez Casas, obra premiada en concurso de la Academia de Bellas Artes y que ejecutada en los conciertos en Madrid fué un gran éxito y valió al autor grandes aplausos y entusiastas elogios de la prensa.

Unimos nuestra petición á la del colega, porque creemos que será bien acogida por el público por tratarse de un compositor que goza en Cartagena de grandes amistades y generales simpatías, y de una obra de mérito excepcional.

### Misa de Requiem

Esta mañana en el Oratorio de la de la Tienda Asilo de San Pedro, se ha celebrado el santo sacrificio de la misa por acuerdo de la Junta de dicho benéfico establecimiento en sufragio del alma de nuestro inolvidable director D. Obdulio Mucada Calderón, que formaba parte de dicha Junta directiva.

Al acto han asistido numerosos amigos del finado.

### NECROLOGIA

Esta tarde á las cinco ha sido conducido al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios el cadáver de D.ª Dolores Veracruz López Viuda de Aguilar, tía del Alcalde interino Don Manuel Mas.

Al acto del sepelio ha asistido un numeroso y distinguido acompañamiento.

A su afligida familia enviamos nuestro más sentido pésame por tan sensible pérdida.

En Madrid donde actualmente se encontraba, ha fallecido el antiguo comerciante y propietario de esta Ciudad D. Juan Vilagrán Comas, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de S. S.

La noticia del fallecimiento del señor Vilagrán ha causado en Cartagena sentimiento general, pues el fin-

do por su caballerosidad é intachable honradez supo captarse en vida las simpatías de todos.

Descanse en paz nuestro amigo y reciba su afligida familia la expresión de nuestro sentimiento.

### Las salves de anoche

Como digimos ayer, anoche se cantó en los templos de la Caridad y Santa María de Gracia la solemne salve del inspiado compositor Laposte, bajo la dirección de D. Andrés Ureña, organista de la Iglesia de la Caridad.

En dicha magnífica composición musical, tomaron parte además de las voces de capilla la señora D.ª Adela Serrano y los señores D. Manuel Maestro de San Juan y D. Isidoro Sánchez.

Ambos templos estaban completamente llenos de fieles y dichos actos religiosos resultaron con la magnificencia de siempre.

Las comisiones de marrajos y californios que asistieron á la procesión celebrada en Santa María, fueron más nutridas que en años anteriores.

### SONETO

Bianca flor que más cándida te ofrece  
lejos del tallo que te dió la vida:  
hoy, en el seno virginal prendida,  
con toda tu hermosura esplandesces.

Sobre ese puro corazón parecés  
revelar el candor que en él se anida,  
y, en tan hermoso lecho así adornada,  
te admiro en el lugar que te mereces.

Tu perfume, el que arroja su inocencia,  
se confunden en él, y ambos renides  
son de la gracia y la virtud la esencia.  
¡Bendita flor! Los dones concedidos  
por el cielo á tu efímera existencia  
son halago del alma y los sentidos.

Angel Lasso de la Vega

### Notas municipales

#### La sesión de ayer

Con más escasa concurrencia que en días anteriores, celebró ayer tarde sesión nuestra corporación municipal.

Presidió el Alcalde interino señor Más y se dió lectura al acta de la anterior que fué aprobada.

El secretario, dá cuenta de un dictamen de la comisión de policía proponiendo se conceda licencia para edificar á D. Andrés Martínez.

Este dictamen quedó sobre la mesa en la sesión anterior.

Se aprueba de conformidad con lo propuesto por la comisión.

disgusto y sin consentimiento de mi padre, y que he tenido sobrados motivos para arrepentirme de mi boda.

—Lo he oído decir.

—Ultimamente mi vida ha sido una incesante persecución por parte de mi marido, á quien aborrezco. La ley le favorece, y estoy temiendo que me obligue á vivir con él. Cuando escribí la carta á sir Charles, acababa de saber que, haciendo ciertos gastos, podría quizá recobrar la libertad. Esto para mí lo significa todo: la paz, el sosiego, la tranquilidad y el respeto del mundo. Conociendo como conocía los nobles sentimientos de sir Charles, me decidí á hablarle para pedirle su ayuda.

—En ese caso, ¿por qué no acudió usted á la cita?

—Porque después de escrita la carta recibí de otra persona el auxilio que necesitaba.

—¿Y por qué no escribió usted á sir Charles diciéndose así?

—Me proponía hacerlo, pero ya era demasiado tarde. A la mañana siguiente vi la noticia de su muerte en los periódicos.

El relato parecía ajustarse perfectamente á la verdad, y aunque la interrogué muchas veces, no conseguí hacerla vacilar un momento.

Me parece imposible que dijera no haber ido al

de su jardín, que daba al camino real, por donde yo tenía que pasar.

—Buenos días, doctor—exclamó al verme.—¡Eal deje usted que descansan los caballos y venga á tomar una copita conmigo. Tenemos que festejar esta ocasión, amigo, porque ha de saber usted que merezco su enhorabuena.

Recordando lo que me habian dicho acerca de la manera como trató á su hija, yo no sentía simpatía ninguna por aquel viejo; pero estaba deseando encontrar un pretexto cualquiera para despedir á Perkins á casa, y aprovechar aquella ocasión.

Me apeé del tiburón y con el cochero envié un recado á sir Henry diciendo que regresaría á pie para la hora de comer. En seguida pasé con Frankland á su comedor.

—¡Qué gran día amaneció hoy para mí, doctor!—exclamó.—Uno de los más memorables de mi vida.

Estaba radiante de alegría el anciano.

—¡Vaya una suerte la mía!—prosiguió diciendo.

—¿Qué le parece á usted que he hecho? Nada menos que establecer el derecho de que pase el público por el centro del parque de Middleton, á cien metros de la misma puerta. ¿Qué tal? Ya le enseñaré yo á esa altanera burguesía que la ley es la ley y que los derechos del pobre son tan sa-

meses. Motivos muy atendibles me impedían ir allá más temprano.

—¿Y por qué le citó usted en el jardín en lugar de hacerle una visita en su casa?

—¿Cree usted acaso que una mujer puede ir dignamente á casa de un hombre soltero á ciertas horas?

—¿Y qué sucedió cuando llegó usted al sitio de la cita?

—No fui.

—¿Señora!

—No fui, lo repito. Lo juro por todo lo más sagrado. Ocurrió algo que me hizo cambiar de propósito.

—¿Y qué fué ello?

—No lo puedo decir, es muy delicado.

—De modo que citó usted á sir Charles en el sitio y á la hora en que encontró la muerte, ¿y ahora declara usted que no acudió á la cita?

—Esa es la verdad.

Una y otra vez volví á interrogarla, pero en vano.

—Señora—dije al levantarme para terminar aquella larga é infructuosa entrevista—echa usted sobre sus hombros una responsabilidad muy grande, además de proceder muy mal negándose á decirme todo cuanto sabe respecto al asunto de que